

Écoliers du monde est engagé au Né

Samedi, l'association Écoliers du Monde, présidée par Marc Fouilleul, a présenté le compte rendu d'activités de l'année et les projets pour 2019, à la mairie de Faverges.

Un témoignage vidéo a été présenté. Une jeune femme, Tashi Bhuti, a raconté son parcours : son enfance et ses conditions de vie difficiles à la campagne, son illettrisme, avant d'être parrainée par une famille française grâce à Écoliers du monde. Elle a pu aller à l'école à Katmandou, apprendre à lire, et elle a rattrapé son retard scolaire.

Construction d'écoles, achat de fournitures...

Tashi Bhuti a poursuivi ses études, toujours soutenue par ses sponsors. Elle est devenue sage-femme, et travaille une partie de l'année dans son village. Elle se consacre à son tour à l'aide des enfants de son pays. Les enfants sont répartis dans la périphérie de Katmandou, et font l'objet de visites régulières des représentants d'Écoliers du monde. Plusieurs reportages vidéo ont permis à l'assemblée de mieux comprendre le fonctionnement des écoles et de constater les besoins à combler, en particulier pour la fourniture de matériels pédagogiques.

En 2018, les fonds recueillis ont permis de reconstruire l'école de Lapchanna à l'est de Katmandou, et de construire un nouveau bâtiment à Kaphaldanda au nord de la capitale. L'école de ce village avait été entièrement détruite par le tremblement de terre et les classes se tenaient à l'extérieur sous les arbres.

D'autres actions concernent l'amélioration de la vie scolaire par l'achat de fournitures, par l'aménagement de classes, l'amélioration de l'hygiène, la formation des enseignants à l'anglais et au concept Montessori.

L'association suit ainsi la vie des enfants dans plus de 15 établissements scolaires. Le rapport financier de l'exercice 2018 montre la bonne maîtrise des dépenses et le coût contenu de la scolarité moyenne d'un enfant (445 euros pour une année scolaire).

Le bilan annuel est équilibré grâce aux actions menées par les bénévoles pour organiser des concerts ou des ventes d'artisanat comme le Festival du Curieux Voyageur à Saint-Étienne, Couleurs du Monde à Faverges-de-la-Tour, marché solidaire à Montaliu, marchés de Noël à Janvry, à Sathonay, Corbelin...



Le président Marc Fouilleul a rappelé toutes les actions menées par l'association.



Marion, une jeune volontaire de la région grenobloise, était présente lors de cette réunion, et a apporté son témoignage. Elle a passé plus d'un mois sur place à Kaphaldanda pour remettre en état une partie du mobilier des classes et pour faciliter la tenue des cours dans le bâtiment.

LE CHIFFRE

78

C'est le nombre d'enfants défavorisés qui sont parrainés au Népal pour être scolarisés dans de bonnes conditions, d'accéder au niveau du baccalauréat et de parler anglais.